

Economía global podría sufrir un revés en 2010, advierten (El Financiero 06/10/09)

Economía global podría sufrir un revés en 2010, advierten (El Financiero 06/10/09) Eduardo Jardón Martes, 6 de octubre de 2009 Habrá riesgos al momento de retirar los estímulos: BM. Recuperación del sector privado, sin garantías, alerta Robert Zoellick. Alza en desempleo, más pobreza y hambre, entre los retos, dice el FMI. - Posible revés económico en 2010, prevé el BM La economía mundial podría sufrir un revés en 2010, cuando los gobiernos tienen previsto retirar gran parte de los estímulos económicos y al aumento en los niveles de deuda se sumará el incremento en las tasas de interés. Así lo afirmó Robert Zoellick, presidente del Banco Mundial (BM), quien además indicó que aún no hay ninguna garantía de que se produzca una recuperación del sector privado, y todavía no queda claro quién reemplazará al consumidor estadounidense como fuente de demanda. El motor del crecimiento global, dijo, puede tener "tartamudeos" en la recuperación, pero fácilmente podría estancarse. Durante su participación en las reuniones anuales del BM y del Fondo Monetario Internacional (FMI), detalló que aún existen algunos riesgos, como el creciente desempleo y el proteccionismo. "Se detuvo la caída en los mercados financieros, pero estamos aún lejos de una recuperación económica sostenida, que proporcione más empleo, mayores ingresos y más oportunidades", comentó el funcionario durante su participación en la reunión del Comité para el Desarrollo. En el mismo acto, Dominique Strauss-Kahn, director-gerente del FMI, apuntó que la recuperación de la economía mundial es frágil y no se debe ser complaciente, cuando todavía existe un gran aumento del desempleo. Según sus pronósticos, en algunas economías desarrolladas la disminución del desempleo podría llevar todavía de diez a 12 meses, pero en los países de bajos ingresos la recuperación será más prolongada. "No se puede esperar, aunque las cifras de crecimiento económico son bastante buenas, a que el desempleo disminuya rápidamente", explicó Strauss-Kahn. De vida o muerte Recientemente, el FMI estimó que en 2009 la economía mundial se contraerá 1.1 por ciento, lo que implicaría su primer descenso desde la era de la posguerra, y para el próximo año se prevé un crecimiento de 3.1 por ciento. Strauss-Kahn indicó que en materia de desempleo, la situación es muy diferente cuando se trata de economías desarrolladas, ya que tiene una implicación en el poder adquisitivo, pero en los países de bajos ingresos la cuestión es de vida o muerte, por el hambre. Así, mencionó que los problemas que se van a enfrenar en el próximo año pueden ser mucho más difíciles de resolver en los países pobres y en algunas naciones emergentes, que en las economías más avanzadas. Por su parte, Agustín Carstens, secretario de Hacienda de México y presidente del Comité de Desarrollo del BM, señaló también que la economía mundial muestra signos de recuperación, pero persisten los riesgos. "En muchos países en desarrollo, el impacto sobre la pobreza y en las personas más vulnerables sigue en aumento", dijo. Recientemente, el BM estimó que como resultado de la crisis unas 90 millones de personas corren el riesgo de caer en pobreza extrema. En un comunicado, el Comité de Desarrollo afirmó que los avances en materia de consecución de los objetivos de desarrollo del milenio están en peligro de revertirse. Ante este entorno, expuso, los países en desarrollo desempeñan un papel importante en la recuperación mundial y su progreso será esencial para el crecimiento futuro. En su opinión, abordar las restricciones de financiamiento e invertir en estos países será determinante para el crecimiento sostenible. De acuerdo con Carstens, en los próximos años algunos países en desarrollo tendrán dificultades para obtener financiamiento, ante un entorno de tasas de interés mayores, por la reducción en el apoyo de la política monetaria, y por la emisión de deuda pública de casi todas las naciones.